
       会 議 録 

［所管課 水谷公民館］  

会議の名称 令和元年度第４回水谷地区公民館運営審議会 

開催日時 令和２年３月２５日（水）午後７時１０分～午後８時１５分 

開催場所 水谷公民館 会議室 

出席者 

（委員） 関根健一委員 小森和雄委員 

加藤みはる委員 

（事務局）和田晋治館長 

会議次第 

 

【1 報告・連絡事項】 

（１）新型コロナウイルス感染拡大防止に伴う施設の休館等につ   

いて 

（２）「富士見の公民館（令和元年度事業記録）」について 

（３）その他 

【2 協議事項】 

（１）水谷公民館の学校支援ボランティアセンター的な役割につ

いて 

（２）令和２年度における水谷公民館の事業について 

【3 その他】 

 

会議資料 
・令和元年度水谷公民館事業報告兼事業評価書 

・(仮)水谷地区学校支援ボランティアセンターについて 

会  議  内  容 

＊開会 

＊あいさつ（館長、水谷地区公民館運営審議会委員代表） 

＊議題 

【１ 報告・連絡事項】 

（１）新型コロナウイルス感染拡大防止に伴う施設の休館等について 

   ・施設休館中。臨時休館期間は、当初３月３１日(火)までの予定であったが、４

月１２日(日)に延長。利用者からはさまざまなお問い合わせをいただいてい

る。事業も中止せざるを得ない状況。 

（２）「富士見の公民館（令和元年度事業記録）」について 

   ・例年同様、作成。見やすいように、若干レイアウトを変更した。 

・「地区公民館運営審議会委員の意見等」欄に記入の上、４月６日(月)までに提

出していただきたい。 

 



 （３）その他 

    ・なし 

【２ 協議事項】 

（１）水谷公民館の学校支援ボランティアセンター的な役割について 

事務局：（別紙の資料により説明） 

委 員：公民館が事務局になって、学校の依頼を受けるということか。 

事務局：大きな負担になるとは思っていないが、うまくコーディネートできるかが課題。 

委 員：１年目はそれほど多くの依頼はないと思われる。 

事務局：軌道にのったところで対象校を増やすなどしていき、予算が必要になってくれ

ば予算化していくことも考えられる。 

委 員：まずは、検証の場。想定外のことも起きてくると思うので、細かな修正を加え

ながらスケールアップしていく。 

事務局：団体に委託ということも考えられる。 

委 員：NPO 法人を立ち上げようという話になる可能性もある。 

事務局：学校現場の状況を踏まえた上で、お手伝いできる範囲のことをしていく。ボラ

ンティアのハードルを上げ過ぎない。 

委 員：先生方に理解してもらうことも大事。先生方に「大変なことになる」と思われ

ないようにしないといけない。 

事務局：先生方の負担を減らしたいということが、大きな目的のひとつでもある。 

委 員：説明の仕方、資料の作り方にも工夫が必要。誰にどういう行動を起こしてもら

いたいのかをよく考えた上で発信していかなくてはいけない。SNS を使うな

ど、いろいろなやり方がある。狭山市とは状況がまったく違う。推進委員のメ

ンバーを誰にするかも非常に重要。 

（２）令和２年度における水谷公民館の事業について 

事務局：今年度の事業を実施していくにあたり、みなさまのご意見、ご要望をお聞きし

たい。 

委 員：５月１７日(日)のコウミンカンビアガーデンは実施するか。開催できても、人

が集まらない可能性がある。 

事務局：判断を先送りしたい。公民館が通常利用できる状況になれば、実施できる。延

期ということも考えられる。 

委 員：梅雨入り前には開催したい。 

委 員：リノベーションは完了したのか。 

委 員：児童室まで回遊できるように、範囲を広げていく予定。 

委 員：水谷小学校の郷土資料室を活用した事業は実施するか。回想サロンに活用して

はどうか。 

事務局：今年度は、俳句サークルが民具を見ながら句を詠むという取組みがあった。 

委 員：公民館事業はどのように企画されているのか。 

事務局：地域の特性を考慮し事業を計画している。地域住民の要望やニーズに沿った内

容を考えている。住民の要望によって立ち上げた事業でも、長続きしないもの

もある。当然のことながら、見直しや検証が必要である。 

委 員：公民館事業は、教育振興基本計画にもとづき、多岐にわたり実施されているが、

利用者あるいは住民に知られていない。「富士見の公民館」はいつでも誰でも閲

覧はできるが、活用されていない。地域・自治シンポジウムに参加してくれた



若い世代に届けば、なにか変化が起こるかも知れないので、そうした仕組みを

作ること自体を事業にしてはどうか。この事業評価を多くに人に見てもらい、

意見を集約するなどしてグレードアップしたものにしていけないだろうか。 

委 員：住民に興味をもってもらえるよう、事業一覧を公民館だよりに掲載したらどう

か。 

委 員：一覧にするのであれば、誰にとって恩恵のある事業なのか、アイコンを付ける

などの工夫ができる。サークル紹介の一覧についても、興味をもってみてもら

えるような工夫が必要。 

【３ その他】 

   館長の異動あり。 

＊閉会 

 

 


